

## **BAB IV**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Halusinasi adalah perasaan stimulus yang sebenarnya tidak ada. Pada klien dengan halusinasi pendengaran, klien merasa ada suara padahal tidak ada stimulus suara. Pengkajian pada klien dengan halusinasi pendengaran didapatkan data klien mengatakan kadang mendengar suara-suara bisikan, selalu menghina dan menyalahkan klien atas sesuatu yang terjadi. Sehingga klien merasa tidak percaya diri, dan mudah tersinggung. Diagnosa keperawatan yang ditemukan pada kasus adalah halusinasi pendengaran, isolasi sosial, dan harga diri rendah kronis.

Dalam tahap pengkajian didapatkan hasil yaitu klien sering mendengar suara bisikan yang selalu menyalahkan klien atas sesuatu yang terjadi di lingkungan sekitarnya, dan menghina dirinya. Halusinasi muncul ketika klien sendirian dan paling sering muncul ketika malam hari. Klien memiliki riwayat gangguan jiwa yang sama pada tahun 2007. Keluarga klien tidak ada yang menderita gangguan jiwa.

Masalah keperawatan yang penulis dapatkan dari hasil pengkajian yaitu “Gangguan Persepsi Sensori Halusinasi Pendengaran”. Intervensi dan implementasi yang dilakukan yaitu sesuai dengan diagnosa Tn. W yaitu gangguan persepsi sensori dengan dilakukan 4 SP.

Penyusunan rencana keperawatan diprioritaskan pada masalah utama yaitu halusinasi pendengaran. Implementasi keperawatan dilakukan sesuai dengan intervensi yang telah direncanakan. Evaluasi yang dilakukan tercapai dan berhasil bila klien mampu melakukan serta menerapkan implementasi yang telah dilatih oleh penulis, dan gangguan persepsi sensori pada klien dapat teratasi.

## **B. Saran**

### 1. Bidang Keperawatan

Sebagai pemberi asuhan keperawatan khususnya pada klien dengan halusinasi, harus melakukan pendekatan dan membina hubungan saling percaya antara klien dan perawat dan harus mampu memberikan motivasi kepada klien untuk menyelesaikan masalah dan membantu proses penyembuhan.

### 2. Bagi Lahan Praktek

Penambahan tenaga perawat di lingkungan Panti Rehabilitasi Sosial Bumu Kaheman Bandung, agar dapat lebih maksimal dalam memberikan asuhan keperawatan pada pasien dan menambahkan aktifitas murotal dalam kegiatan pasien.

### 3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Hasil karya ilmiah akhir ners ini diharapkan dapat digunakan sebagai data dasar untuk penelitian dimasa yang akan datang.